
新华社成都 7 月 30 日 电
2019-2020赛季耐克中国高中篮
球联赛30日在成都复赛。

揭幕战在东莞四中和莆田五
中之间进行。两队充分展现了
小快灵的特点，攻防转换迅速，
频频打出精彩的防守反击。最
终技高一筹的东莞四中以99:44
大胜对手，赢得本次复赛开门

红。教育部学生体育协会联合
秘书处秘书长、中国中学生体育
协会主席薛彦青出席揭幕战及
跳球仪式。

观看完首场比赛后，薛彦青
对成都赛区的防疫、竞赛等情况
进行了实地考察，并详细询问了
专家对赛区防疫方案的指导意
见。在与耐克公司、金强基地召

开的三方工作会上，薛彦青向耐
克公司和金强基地对此次赛事的
支持表示感谢，对赛事组织方给
予肯定，表示在疫情防控常态化
形势下，学生体育赛事复赛具有
重大意义，要求复赛工作坚持科
学防控、依靠专家、服从属地的原
则稳慎展开。

根据赛程安排，原计划于四

个大区进行的分区赛，因疫情原
因调整为在两个城市举行。联赛
南区男子组的比赛率先于成都复
赛，同时成都还将举行南区女子
组和西区男子组、女子组的比
赛。北区和东区的比赛将于8月
3 日在山东威海赛区陆续开赛。
联赛总决赛将于8月底在西安举
行。

2019-2020赛季中国高中篮球联赛复赛

网球女单世界第一巴蒂
将不参加今年美网比赛
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创下CBA历史纪录的29连胜、创下
队史纪录的常规赛胜率，让广东队成为
本赛季总冠军毫无疑问的最大热门，在
季后赛赛程压缩、场次减少、偶然性增加
的大背景下，“群雄战广东”将成为本赛
季季后赛最为鲜明的一条主线。

随着周鹏的伤愈归队，广东队的实
力得以进一步增强，阵容趋于完整，在复
赛后的比赛中也并没有遇到过太多挑
战。常规赛最后一轮面对劲敌北京队，
广东队全场实现压制，最终以将近20分
的巨大优势取胜。

北京队被认为是广东队夺冠路上最
大的劲敌之一，而这一战的胜利，无疑为
广东队增添了心理优势。

年龄日益增大的广东主将易建联本
赛季很好地节省了体力，上场时间被压
缩到场均30分钟，出场次数也仅有39
场，在一些场次选择轮休。对于广东队
来说，易建联在攻防两端发挥的作用无
人能替，他也是广东队卫冕之路上最为
关键的一环。

在季后赛开始前，广东队本想召回
外援马尚·布鲁克斯，为夺冠再加一道保
险，但布鲁克斯在入境后被确诊为“境外
输入新冠病毒无症状感染者”，这也成为
广东队季后赛征程上的一个变数。

本赛季季后赛12强战、四分之一决
赛都采用单场决胜的赛制，半决赛为三
战两胜赛制，这也为比赛增添了许多不
确定性。

12强战中，排名第五的广厦队将对
阵排名第12的福建队，两队之间的胜者
将与北京队争夺一个四强席位。这一组
对决看点颇多，广厦队的孙铭徽刚刚当
选本赛季常规赛最具进步球员，全队士

气正旺，王哲林领衔的福建队也是内外
线均衡，实力不容小觑。

此外，浙江对山西、北控对吉林、青
岛对山东这几组比赛也各有特点，每场
结果都难以预料。

四分之一决赛，广东队将与青岛队
和山东队之间的胜者交手，实力上广东
队明显占优，不过，季后赛在青岛举行，
对于山东队和青岛队来说，即便是空场
举行，对于场地环境的熟悉也让他们拥
有着一定的“主场优势”，如果三军用命
超常发挥，广东队过关也并非易事。

另一个半区则变数颇多，排名第二
的新疆状态并不算稳定，曾经被联盟垫
底的八一队斩落马下，排名第三的辽宁
队折损了大将李晓旭，内线实力进一步
削弱，如果说广东队杀入总决赛是大概
率事件的话，那么谁将在总决赛对阵广
东将是季后赛最大的未知数。

CBA已进入本赛季的尾声，季后赛
将迎来更为紧张激烈的对决。CBA公
司宣布，为保障观赛人员的健康和安
全，根据疫情防控要求，以及对7月26
日特邀部分人士入场观赛情况的评估，
赛区组委会决定，季后赛仍采取特邀入
场观赛方案。这也意味着，从7月31日
季后赛首轮起，医护人员、教师、公安战
线人士将继续可以通过联赛官方票务
平台大麦网的预约流程，预约观看比
赛。同时，2020年应届高中毕业生、联
赛合作伙伴及俱乐部特邀球迷也将被
列入特邀名单，可通过预约观看CBA
季后赛。

在观众的加油声中，CBA各队也有
望打出更有激情的表现。

新华社青岛7月30日电

新华社青岛7月30日
电 CBA官方 30日宣布，
广东队易建联当选2019-
2020赛季CBA常规赛最
有价值球员（MVP）。

2019-2020赛季CBA
联赛常规赛MVP评选共
有5名候选球员参与角逐，
除易建联外，还包括新疆
队的周琦、福建队的王哲
林、广厦队的胡金秋和辽
宁队的韩德君。按照规
则，每位评委从候选名单
中选择3人，并将选择出的
3人按照第一选择、第二选
择、第三选择进行排序，以
此来完成投票。第一选择
的球员得5分，第二选择的
球员得3分，第三选择的球
员得1分。

最终，易建联得到了
259分，排名第一。周琦得
到258分，仅以1分的微弱
劣势位居次席。王哲林以
147分排名第三。

易建联本赛季常规赛
代表广东队出场39次，场

均20.1分、10.4个篮板、1.3
次助攻。在他的帮助下，
广东队取得了44胜2负的
骄人战绩，排名联赛第一，
创造了队史常规赛最高胜
率。此外，广东队还在本
赛季拿到了惊人的 29 连
胜，打破了由本队保持的
CBA 常规赛最长连胜纪
录。

在其他奖项评选中广
东队也收获颇丰，球队主教
练杜锋当选最佳教练员，这
也是他连续第二年获得该
奖项。后卫胡明轩则当选
年度最佳星锐球员。

此外，周琦当选最佳
防守球员，广厦队的孙铭
徽当选最具进步球员，北
京队的方硕当选最佳第六
人。

易建联、翟晓川、胡金
秋、吴前和孙铭徽入选常
规赛最佳阵容第一阵容，
周琦、任骏飞、姜宇星、赵
睿和赵继伟入选常规赛最
佳阵容第二阵容。

易建联1分力压周琦
当选CBA常规赛MVP

CBA季后赛即将展开，联赛各
方面严阵以待，力争为这个赛季画
上圆满的句号。

因为新冠肺炎疫情的原因，
CBA经历了不平凡的一个赛季，职
业篮球相关产业也经历了一轮重
创。不过，随着联赛的复赛，以“激
活”、“重生”为主题词，职业篮球产
业链上的从业者们也逐渐找回正常
的轨道。

盼盼食品集团品牌总经理宋长
镇说：“盼盼豹发力作为福建男篮的
冠名商和CBA的官方合作伙伴，
CBA复赛以来，品牌知名度与美誉
度快速提升，豹发力系列能量饮料
表现尤其抢眼。”宋长镇介绍，CBA
复赛以来，企业品牌影响力进一步
增强，豹发力能量饮料和豹发力水
特等产品知名度进一步提升，在夏
季水饮料旺季，豹发力能量饮料销
量同比增长超40%。

受CBA复赛消息的推动，今年
“618”期间，各大体育品牌都交出
了较为亮眼的销售数据。相关数据
显示，“618”活动中，安踏集团累计
成交14.3亿，同比增长78%，创下
新的纪录；快递包裹近600万个，客
服接待人次突破500万。

据安踏集团副总裁李玲介绍，
第二季度安踏和FILA流水较第一

季度有明显复苏，下半年有望继续
改善，预计下半年安踏流水将增长
5- 10%，FILA 流水将增长 20-
30%。

匹克体育公关负责人刘小燕表
示，CBA复赛前后，匹克旗下的“态
极篮球鞋”的销售呈增长态势，而且
新品首发基本都是售罄。

对于自媒体人杨芊来说，CBA
复赛带来的最直接的影响就是广告
投放。他主创的公众号“狂言
Doggy”的内容中，中国篮球占了
很大一部分，而CBA复赛带来的广
告收益，也如一场及时雨，为团队注
入了一针强心剂。他介绍，CBA方
面有一些客户会随着CBA联赛的
推进去投放内容，从这方面来讲，对
相关自媒体的影响非常大。

“CBA复赛毫无疑问对我们全
行业的人来说都是一个非常正面的
影响。对于这些行业里的从业者来
说，CBA就是吃饭的家伙事儿，就
是饭碗，一天不开打，对我们来说就
是一天没有饭吃。”杨芊说。他表
示，希望CBA联盟更加接受自媒
体，也愿意参与到CBA发展之中，
为CBA的未来添一份力。

“联赛一恢复，激活全产业链，
是这样的一个感受。”北京关键之道
体育咨询公司创始人张庆说。张庆

表示，CBA本质上属于竞赛表演
业，随着联赛的复赛，围绕着核心的
竞赛表演业所延伸出来的整个产业
链得到激活。

张庆说：“首先是球队、俱乐部，
联赛的复赛激活了俱乐部、球队、球
员的竞赛价值。在这个基础上对应
的电视转播、新媒体转播平台也开
始活跃，然后紧跟着相关的媒体也
有了内容可以去报道，可以去传
播。另外，对于赞助商而言，有了赛
事的平台转播的契机，他们的赞助
权益也可以得到激活，另外还有球
员经纪业务，也得到激活。对于广
大球迷而言，因为球迷是赛事的衣
食父母，是最终的消费者，他们通过
线上的平台去更广泛地参与，也是

激活。”
随着联赛的推进，在邀请球迷

入场方面，CBA也做出了进一步的
尝试，在7月26日首次顺利特邀部
分人士入场观看常规赛后，CBA联
赛季后赛也将继续特邀部分人士入
场观赛，这也被认为是CBA相关产
业继续复苏的一个积极信号。

由于赛会制比赛、赛程缩短、大
批外援缺席等客观因素，CBA距离
全面复苏仍有一定距离，不过，赛事
复赛后，相关产业从整体上看还是
朝着积极的方向发展。“虽然受到外
部客观环境的影响。但是总体上我
认为CBA复赛后的表现还是非常
抢眼的。”张庆说。

新华社青岛7月30日电

激活、重生——CBA复赛带动职业篮球产业复苏

新华社悉尼7月 30日电 女
单排名世界第一的澳大利亚网球
选手巴蒂30日表示，出于安全考
虑，将不会参加今年的美国网球公
开赛。

巴蒂当日在一份声明中说：“我
和我的团队决定不会前往美国参
赛。这是一个艰难的决定。但新冠

肺炎依然有着不小的风险，我不能
把我的团队和我置于这样的情况之
中。”她同时表示期待明年能重返美
网赛场。

对于本赛季剩余赛程安排，巴
蒂目前仍未确定。她表示，将在未
来几周内决定自己是否参加今年的
法网和其他欧洲赛事。

7月29日，2020年全国竞走邀
请赛在辽宁省锦州市举行。本次
比赛是疫情防控常态化条件下，国
内举行的首批全国性赛事之一，同
时也是田径项目复赛的“首秀”。
比赛分为男子20公里竞走、男子35
公里竞走和女子 20 公里竞走三个
项目。在当日的比赛中，广东队选
手王凯华以 1 小时 19 分 46 秒获得

男子20公里竞走冠军，山东队选手
孙松以 2 小时 34 分 28 秒获得男子
35公里竞走冠军，八一南昌队选手
杨家玉以 1 小时 30 分 22 秒的成绩
夺得女子20公里竞走冠军。
上图：广东队选手王凯华在男子20
公里竞走比赛中。
下图：杨家玉夺得女子20公里竞走
冠军。 新华社发

2020年全国竞走邀请赛

新华社堪培拉 7 月 30 日电
澳大利亚媒体30日报道称，东京
奥运会协调委员会主席约翰·科
茨表示，不管届时有没有新冠肺
炎疫苗，东京奥运会都会在2021
年举办。

澳主流媒体《澳大利亚人报》
30日报道称，科茨在接受采访时表
示，目前正按照明年没有疫苗的情
况在做准备。

据报道，科茨和国际奥委会主
席巴赫都在尽力保证东京奥运会
能够在明年这个时候举办。

“（疫苗研制）似乎有一些让人
鼓舞的迹象，但是生产还是存在问
题，而且即使有了疫苗，它可以被
提供给哪些国家和地区也是未
知。”他说。“情况到了年底会更加

清楚，而我们的计划是不管最后面
临什么情况都会举办奥运会。”

科茨称，目前他们面临的最大
挑战就是不确定性。“我们不知道那
时新冠肺炎会是什么情况，因此我
们正在根据疫情仍会存在、可能以
某种形式存在或不会存在的不同情
况进行准备。”

国际奥委会和东京奥组委组
成了一个联合工作组，其中包括
世界卫生组织和日本政府相关人
员，致力于确保参加奥运会人员
的安全。

由于新冠疫情推迟一年举办的
东京奥运会计划于明年7月23日
开幕。据估计，奥运会将有1.1万
名运动员参加，还有5000名技术官
员和教练员以及6万名志愿者。

科茨：

东京奥运会在按无疫苗情况做准备

CBA季后赛

谁能阻挡广东卫冕路？

新华社昆明7月30日电 中国
网球巡回赛（下称“中巡赛”）启幕站
将于8月1日在昆明安宁市开拍。
李娜将作为形象大使亮相。

中 巡 赛 分 为 CTA200、
CTA500、CTA800和CTA1000四
个级别。通过比赛，球员将拥有自
己的国内积分和排名，并按照52周
滚动积分排名法，获得中巡赛各级

赛事的参赛资格、种子签位及直通
总决赛资格。

组委会30日表示，目前已形成
一套严密的防疫措施，包括空场比
赛、所有参与人员进行核酸检测、园
区封闭式管理等，尽可能把疫情风
险降到最低。

赛事将于8月1日至8日在昆明
安宁温泉半岛国际网球中心举行。

中国网球巡回赛8月1日昆明开拍

7月30日，2020赛季中超联赛
大连赛区展开第二轮角逐，申花队
以 3：2 战胜深圳佳兆业。下一轮

联赛，上海申花将在8月5日（下周
三）迎战山东鲁能。

新华社发

上海绿地申花3:2胜深圳佳兆业

在 2019-2020
赛季 CBA 复赛第
二阶段中，广东东
莞银行队对阵北
京首钢队。

新华社发

2019- 2020 赛季
CBA复赛第二阶段（崂
山赛区）比赛中，广东
东莞队银行队对战南
京同曦宙光队。

新华社发


